

CAUSSADE

associations patriotiques

Un Jardin de la « Légion d'Honneur et de l'Ordre National du Mérite »

Le 26 avril dernier, la charmante ville de Caussade sous un temps maussade a vécu un moment empreint de solennité et de fierté avec l'inauguration du nouveau Jardin de la « Légion d'Honneur et de l'Ordre National du Mérite ». Situé à proximité de la maison médicale, ce lieu porte désormais un nom prestigieux, symbolisant l'engagement civique et les valeurs républicaines qui animent la commune.

Une cérémonie riche en symboles et en émotions

Cet événement, inscrit dans une dynamique de valorisation du patrimoine et des valeurs républicaines dans le département du Tarn-et-Garonne, a rassemblé de nombreuses autorités civiles et militaires, soulignant l'importance de cette reconnaissance pour la communauté caussadaise. La cérémonie a été orchestrée par les présidents départementaux des deux ordres nationaux : M. Philippe Bon pour la Société des Membres de la Légion d'Honneur (SMLH82) et M. Erick Lebrun pour l'Association Nationale des Membres de l'Ordre National du Mérite (AN-MONM82). Ils étaient accompagnés de M. le maire de Caussade et de ses conseillers municipaux, témoignant du soutien institutionnel à cette initiative.

Ce jardin devient ainsi le troisième lieu dans le département à recevoir cette distinction, après un rond-point de Castelsarrasin en 2022 et celui de Montpezat-de-Quercy en 2024. La cérémonie a été marquée par la présence d'un large éventail d'autorités, notamment madame Marine Hamelet, députée, Mon-



le dévoilement de la plaque - Crédits : ERL

sieur François Bonhomme, sénateur, ainsi que de nombreux présidents d'associations amies, de porte-drapeaux et de citoyens engagés.

Le dévoilement de la plaque officielle

Après un cortège solennel, les deux présidents, accompagnés de M. Gérard Hebrard, ont dévoilé la plaque du jardin dans un moment fort en symbolisme. Ce geste a été suivi par le dépôt d'arbustes offerts généreusement par la mairie, symboles de vie et de renouveau. Les discours prononcés par les représentants des deux ordres ainsi que des autorités présentes ont permis d'évoquer la portée patrimoniale et éducative de cette initiative. La cérémonie s'est conclue par l'interprétation solennelle de la « Marseillaise », vibrant hymne national, qui a résonné dans ce lieu dédié au souvenir et au recueillement.

Un hommage aux valeurs républicaines

L'attribution du nom « Jardin de la Légion d'Honneur et de l'Ordre National du Mérite » dépasse la simple reconnaissance géographique. Elle

incarne un puissant message de civisme, de solidarité et de citoyenneté, visant à transmettre ces valeurs fondamentales aux générations futures. La Légion d'honneur, la plus haute distinction nationale, et l'Ordre national du Mérite, créé en 1963 par le Général de Gaulle pour récompenser les mérites distingués, illustrent à la fois l'excellence et l'engagement civique de nos compatriotes. Leur présence dans le paysage caussadais symbolise l'attachement de la commune à ces principes fondamentaux de la République.

Un moment de convivialité et de partage

Après la cérémonie officielle, les participants ont pu échanger lors d'un mo-

ment convivial au sein même du jardin. Entre discussions et partage d'un verre de l'amitié, chacun a pu exprimer sa reconnaissance envers ces distinctions honorifiques et leur rôle dans le renforcement des valeurs citoyennes. Ce rassemblement a permis de souligner l'unité de la communauté caussadaise autour d'un projet commun, symbole d'engagement et d'espérance pour l'avenir.

Une mémoire collective renforcée

L'inauguration du Jardin de la Légion d'Honneur et de l'Ordre National du Mérite à Caussade restera gravée comme un exemple fort de l'engagement civique local. Elle témoigne



le dépôt d'arbustes - Crédits : ERL



arrivée des autorités sur le Jardin - Crédits : ERL

de la vitalité de la communauté, de sa capacité à honorer ses valeurs et à célébrer ses héros méritants. Unissant différentes générations autour d'un idéal partagé, cet événement illustre la force du patrimoine républicain et la détermination de Caussade à perpétuer ses valeurs fon-

damentales. Ce lieu, plus qu'un simple jardin, devient un symbole vivant du civisme et de la citoyenneté, un espace de mémoire et de rassemblement pour tous ceux qui croient en l'importance de défendre et de transmettre nos valeurs républicaines.

ERL



le temps des discours - Crédits : ERL



les remerciements aux porte-drapeaux - Crédits : ERL



les autorités présentes - Crédits : ERL



le discours de M. Gérard Hébrard - Crédits : ERL



les deux présidents aux côtés de la plaque - Crédits : ERL